



Acto institucional en La Casa de la Arquitectura

MIVAU acoge un encuentro para la presentación de la propuesta ganadora del concurso de comisariado para el Congreso Mundial de Arquitectura UIA BCN 2026

- En el acto han participado el secretario de Estado de Vivienda y Agenda Urbana, David Lucas, y el secretario general de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura, Iñaqüi Carnicero, así como representantes de la Generalitat de Catalunya, del Ayuntamiento de Barcelona, la presidenta del CSCAE y el decano del COAC
- El acto ha servido para exponer las principales claves de '*Becoming. Architectures for a planet in transition*', la propuesta ganadora del concurso convocado al efecto.
- El encuentro se ha complementado con una conversación entre expertos sobre "Los Congresos de Arquitectura y su impacto en la sociedad" donde ha intervenido el Secretario General de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura

Madrid, 24 de enero de 2024.- El Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana ha acogido esta tarde en La Casa de la Arquitectura un acto para presentar la propuesta ganadora del comisariado para el Congreso Mundial de Arquitectura de la Unión Internacional de Arquitectos (UIA) que se celebrará en Barcelona en 2026, '*Becoming. Architectures for a planet in transition*'.

El encuentro ha contado con la participación del secretario de Estado de Vivienda y Agenda Urbana, David Lucas, y el secretario general de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura, Iñaqüi Carnicero, así como de la presidenta del Consejo Superior de los Colegios de Arquitectos de España (CSCAE), Marta Vall-Ilossera, el decano del Colegio de Arquitectos de Catalunya (COAC), Guillem Costa, además de los decanos de todos los Colegios de España, así como representantes de la Generalitat de Catalunya y el Ayuntamiento de Barcelona.



En su intervención, el secretario de Estado de Vivienda y Agenda Urbana ha puesto en valor el proceso de elección del comisariado, y, en un momento clave de transformación digital, medioambiental, social y de las ciudades, ha subrayado la importancia del Congreso Mundial #UIA2026BCN. "Vamos a seguir trabajando para que se recuerde como el mejor congreso mundial de arquitectura y la mejor capitalidad. La reflexión que resulte de él servirá para mejorar la vida de las personas"

Durante el acto, el equipo de comisarios, conformado por los arquitectos Pau Bajet, Mariona Benedito, Maria Giramé, Tomeu Ramis, Pau Sarquella, Carmen Torres y José Zabala, ha presentado su propuesta, un proyecto que surge a partir de la investigación basada en la praxis arquitectónica y que tiene como principal leitmotiv el tiempo, entendido como vector de cambio y transformación, y de este eje transversal se declinan otros seis subtemas.

Por su parte, el secretario general de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura ha formado parte de un diálogo titulado "Los Congresos de Arquitectura y su impacto en la sociedad" moderado por el Presidente de la Conferencia de Directores de Escuelas de Arquitectura de España, Manuel Blanco, donde también han participado Teresa Táboas, vicepresidenta de la UIA, Sol Candela, directora de la Fundación Arquia y la arquitecta Queralt Garriga.

En su intervención, el secretario general ha calificado la propuesta ganadora del concurso del comisariado de *"empática, mediante la cual se habla de cómo los arquitectos nos ponemos en la piel de los demás y trabajamos para dar respuestas a los problemas reales que afectan a nuestra sociedad, porque solo desde un trabajo colaborativo, a través de la suma de individualidades, seremos capaces de responder a los grandes retos actuales"*

Un concurso para repensar formatos

El concurso de comisariado, impulsado por el Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana (MIVAU), junto con la Generalitat de Catalunya, el Ayuntamiento de Barcelona, el Consejo Superior de los Colegios de Arquitectos de España (CSCAE) y el Colegio de Arquitectos de Catalunya (COAC), además de dar forma conceptual al congreso, ha permitido repensar y actualizar formatos y temáticas sobre los congresos de arquitectura.

El jurado del mismo estuvo formado por grandes profesionales de la arquitectura de reconocido prestigio internacional (Ángela García de Paredes, Bet



Capdeferro, Carme Pigem, José María Sánchez, Josep Bohigas, Josep Ferrando, Josep Lluís Mateo, María Hurtado de Mendoza, Philip Ursprung y Zaida Muxí) y un representante de cada institución organizadora (el secretario general de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura del Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana, Iñaqüi Carnicero; el director general de Ordenación del Territorio, Urbanismo y Arquitectura de la Generalitat de Catalunya, Agustí Serra; la arquitecta Mónica Rivera, en representación de la arquitecta jefe del Ayuntamiento de Barcelona, María Buhigas; la presidenta del CSCAE, Marta Vall-llossera, y el decano del COAC, Guillem Costa Calsamiglia).

Enlaces a fotografías:

<https://drive.google.com/drive/folders/1VV1dJaTZtpS8Q8ikTAfS1O5FBW1ZClxa?usp=sharing>